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ХУЛИГАНОВ! 
Кто поможет жителям 

Школьной улицы?

Уго Чавес, несомненно, является со-

бытием не только  в современном обще-

стве, но и в истории. То, что он задумал и 

осуществил в небольшой южноамерикан-

ской стране, под  боком у Соединенных  

Штатов Америки, оплота современного 

глобализма, вызывает подлинное восхи-

щение. Каким надо обладать мужеством, 

уверенностью в правоте своего дела, в 

поддержке народа Венесуэлы, чтобы про-

водить независимую политику в интере-

сах своего государства. Его не испугали 

примеры ливийского лидера Муамара 

Каддафи, Саддама Хусейна, Башара  

Асада. Причем двое из названных попла-

тились жизнью за проведение самостоя-

тельной политики. Чавес сумел сплотить 

вокруг себя не только народ Венесуэлы, 

но и целый ряд лидеров развивающихся 

стран Южной Америки. 

Пусть недруги говорят, что Чавесу по-

везло, что страна обладает уникальными 

запасами нефти и соответственно по-

ступлениями в бюджет. В том-то и дело, 

что Чавес провел национализацию до-

бычи и экспорта нефти, перераспределил  

основные финансовые потоки в пользу 

социального благополучия населения и 

экономического развития страны. При-

были транснациональных корпораций за 

счет венесуэльской нефти не пополняют-

ся, олигархи в стране не приживаются, а 

люди почувствовали заботу и помощь го-

сударства. Уго Чавес по праву стал сим-

волом, знаменем национального самосо-

знания народа. Именно при Чавесе народ 

Венесуэлы осознал, что является подлин-

ным хозяином своей страны и ответил до-

верием, уважением и любовью. 

Смерть президента Чавеса стала наци-

ональной трагедией. Миллионы людей из 

самых дальних провинций пришли прово-

дить в последний путь своего лидера. Уго 

Чавес заслужил любовь своего народа. 

Сергей Быков

ПРОЩАНИЕ

В Москве прошел митинг против 

полигонов ТБО в Подмосковье

Разговор о выборах мэра и авиации

ОН ЗАСЛУЖИЛ 
НАРОДНУЮ 

ЛЮБОВЬ

3 3 
ТРАНСПОРТ
ДО ПРОБКИ ДОЕДЕМ 

С ВЕТЕРКОМ!
Москва перестраивает транспортные 

магистрали. А что у нас?

– Мы все должны прочесть «Дон Кихо-
та», чтобы проникнуться духом этого 
борца, который пришёл в наш мир сра-
жаться против несправедливости.

– Не показалось бы странным, если бы 
на Марсе была цивилизация, но... у них 
случился капитализм, что и прикончи-
ло планету.

– Он (Иисус) был со мной в трудные 
времена, в самые страшные моменты 
жизни. Иисус Христос, несомненно, был 
исторической фигурой — он был по-
встанцем, одним из наших, антиимпе-
риалистов. Он восстал против Римской 
империи. Ибо кто мог бы сказать, Что 
Иисус был капиталистом? Нет. Иуда был 

капиталистом, взяв свои сребренники! 
Христос был революционером. Он вос-
стал против религиозных иерархий. Он 
восстал против экономической власти 
того времени. Он предпочел смерть для 
защиты своих гуманистических идеалов, 
и он жаждал перемен. Он был нашим 
Иисусом Христосом.

–Снайперская винтовка Драгунова луч-
шая в мире, и я намерен купить 5 тысяч 
таких винтовок у России! Мы выбьем из 
нашей страны любую империалистиче-
скую банду, как только она появится.

– Недавно я с лупой рассматривал фо-
тографию мертвой планеты, которую 
послал американский аппарат с Марса. 

И мне показалось, что на одной из мар-
сианских скал я различил три буковки: 
МВФ.

– Если кому-то хочется оставаться на-
шим партнером – пожалуйста. Но если 
кому-то не хочется становиться акцио-
нером – отдавайте нефтяные скважи-
ны и до свидания!

– Или капитализм, который является 
прямой дорогой в ад, или социализм, 
если вы хотите построить Царство Бо-
жье на земле.

– Не страшно, если США назовут меня 
террористом, это будет лишь еще одна 
полоска для тигра…

– Куба – это море счастья. Это как раз 
то, куда идет Венесуэла.

– Госпожа канцлер, вы можете идти... 
Так как она женщина, я больше ниче-
го не скажу. (О канцлере ФРГ Ангеле 
Меркель).

– Она сексуально фрустрирована. Я бы 
пригласил ее на свидание, чтобы по-
смотреть, что может случиться между 
нами. (О госсекретаре США Кондолизе 
Райс).

– Мы все когда-нибудь умрем. Но 
Фидель принадлежит к той катего-
рии людей, которые никогда не уми-
рают!

УГО ЧАВЕС:
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АКТУАЛЬНО

ВСЯ ОБЛАСТЬ – 
ОДНА БОЛЬШАЯ 
СВАЛКА?

23 марта жители Московской области 
вышли на столичную площадь, чтобы 
выразить свое несогласие с политикой 
региональных и районных властей по 
мусорному вопросу. Происходящее в 
регионе население считает экологи-
ческой катастрофой, курс на органи-
зацию новых полигонов – тупиковым. 
Тот факт, что мусорная тема объедини-
ла жителей разных районов Подмоско-
вья, демонстрирует, насколько населе-
ние не доверяет своему руководству и 
отчаялось быть услышанным местной 
администрацией. 

В столицу жителей области погнало то 
обстоятельство, что местные власти не 
реагируют на многочисленные обраще-
ния и митинги районного уровня. Населе-
ние области решило объединить свои уси-
лия, тем более что проблема у всех одна 
и та же: существующие 

полигоны отравляют окружающую среду 
и губят людей. Свалки решено рекульти-
вировать, но люди уверены, что работы 
будут выполнены формально, а деньги 
разворованы. Кроме того, Правительство 
области взяло курс на организацию 19 
новых полигонов, и это означает, что му-
сорная тема отравит жизнь еще многим 
населенным пунктам региона.

Около150 людей приехали из области 
и развернули плакаты. Вот некоторые 
из них: «Полигоны ТБО – это позор Рос-
сии!», 

«Негодяи и подлецы Раменского райо-
на, терпение народа на исходе!», «Чинов-
ники – воры! Вы украли у нас Родину!», 
«Вода – стратегический ресурс и богат-
ство наших потомков. Нет свалкам на 
болотах (дер. Ларинская)», «Ворота в Ме-
щеру хотят завалить мусором!».

Среди плакатов с 
требованиями были 
и схемы располо-
жения мусорных 
свалок, которые 
теснят леса. Свои 
транспаранты со-
бравшиеся охотно 
демонстрировали 
журналистам. А 
в выступлениях 
на начавшемся 
митинге люди го-
ворили о том, как 
при размещении 
полигонов нару-
шаются санитар-
ные требования. 
Как свалки от-
равляют грунто-
вые воды, а при 
частых самовоз-
гораниях – и воз-
дух. И что из-за 
мусора экологи-
ческая ситуация 
в Подмосковье 
не лучше, чем в 
Москве. Собрав-
шиеся напря-
мую связывают 
сложившееся 
положение дел 
относительно 
свалок с кор-
рупцией во 
властных кру-
гах.

Ранее и.о. 
г убернатора 
МО Андрей Во-
робьев заявил, 
что в регионе 
будет закрыто 

и рекультивировано по всем экологиче-
ским нормам 24 полигона ТБО. А новые 19 
построят вдалеке от населенных пунктов 
и сделают совершенно безвредными. Но 
жителей области, знающих не понаслыш-
ке об ответственности местных чиновни-
ков, подобными обещаниями успокоить 
трудно. 

«Закрытый полигон ТБО не переста-
ет быть жизненно опасным. Его вредное 
влияние — такое же, как и действующего, 
просто его сверху посыпают грунтом, а 
по периметру высаживают растения. Это 
все косметические изменения, которые 
никакого результата не дают. А деньги 
бюджетные разворовываются», – уверен 
один из лидеров экологического обще-
ственного движения Раменского района 
Валерий Савватьевич. 

Активист также привел личный при-
мер борьбы с чиновниками. В декабре 
прошлого года в Раменском районе по-
сле бесчисленного количества жалоб 
местных жителей закрыли полигон ТБО 
«Сафоново», который находился в пяти-
десяти метрах от ближайшего дома. Но 
мусоровозы продолжили свозить отходы 
к привычному месту. Их стали сваливать 
чуть в стороне, на территории очистных 
сооружений, неподалеку от одной из 

местных деревень. Местные жители сами 
взялись за дело – они перекрыли дорогу 
мусоровозам, дежурили там три дня, и в 
итоге добились своего: мусорохранилище 
признали незаконным, а вывоз отходов 
туда запретили. 

Однако району теперь грозит новый по-
лигон – у деревни Юрово. Власти нашли 
инвестора, готового вложиться в низко-
производительную мусоросортировочную 
линию, которая будет отбирать неболь-
шой процент отходов для переработки, а 
остальное отправлять на свалку. На это 
сооружение, по данным местных чинов-
ников, требуется 260 млн рублей. А вот 
мусороперерабатывающий завод, кото-
рый можно построить за 300 млн рублей, 
администрация Раменского района счита-
ет слишком дорогим удовольствием. Мне-
ние юровцев не учитывается, хотя именно 
им предстоит жить в 800 метрах от нового 
полигона.

В Егорьевском районе, где зло уже 
свершилось – новый полигон ТБО поч-
ти достроили – на обращения по поводу 
свалки к местной администрации и об-

ластным властям пришло две отписки: 
районные и региональные структуры сва-
ливали ответственность друг на друга, но 
решать вопрос не хотят ни те, ни другие. 
На митинг в Москву егорьевцев пригнала 
безысходность. 

«Здесь (в зону возле полигона) попа-
дает порядка 30-40 населенных пунктов. 
Это не только одна деревня. Здесь дач-
ные товарищества, плюс дальше по реке 

огромное водохранилище с рыбхозом, 
и дальше все это пойдет в болота, в па-
водки, разнесется по лесам, болота будут 
отравлены, вплоть до Оки», – делится жи-
тель Камелоново.

«Москвичи, купившие здесь когда-то 
дачные участки, теперь их продают – со-
седство со свалкой никого не устраивает. 
А вот местным жителям деваться неку-
да – за свою Родину они будут бороться 
до последнего. Ведь если полигон зара-
ботает, то экологической катастрофы не 
избежать», – уверена жительница Ларин-
ского.

Пока населению удалось отсрочить вы-
грузку первой партии мусора на полигон. 
Но оно понимает, что одним энтузиазмом 
чиновников долго не сдержать. 

С бессовестным обманом со стороны 
местных властей столкнулись и жители 
Наро-Фоминского района. Там в деревне 
Каурцево долгое время функционировал 
мусороперерабатывающий центр. Его 
называли одним из самых высокотехно-
логичных и экологически чистых в Вос-
точной Европе. Правда вскрылась летом 
прошлого года: на заводе случился по-
жар, и когда общественные организации 
провели расследование его причин, ока-
залось, что за вывеской мусороперера-
батывающего центра скрывался обыкно-
венный полигон ТБО.

Жители Подмосковья не верят в воз-
можность безопасных свалок. Они во-
обще больше свалок не хотят. Люди тре-
буют перестать их травить и перейти на 
цивилизованную переработку мусора.

По итогам субботнего митинга была 
принята резолюция, в которой, в част-
ности, содержится требование отменить 
решение и.о. губернатора о строитель-
стве новых полигонов ТБО на террито-
рии Московской области и разработать 
государственную программу утилизации 
отходов. 

Печатается с сокращениями 
по материалам газеты 

«Новые известия»

Митингующие отметили, что необхо-

димо передать в госсобственность 

все объекты, связанные с обраще-

нием с мусором, и законодательное 

закрепить право граждан беспре-

пятственно получать информацию о 

деятельности экологически опасных 

предприятий. Активисты выразили 

готовность выходить на митинги до 

тех пор, пока их не услышат наверху

По итогам ежегодного рейтинга орга-

низации «Зеленый патруль» Москов-

ская область оказалась в числе худ-

ших регионов страны с точки зрения 

экологии. Одной из основных причин 

этого называлась тупиковая ситуа-

ция с мусором

29 марта на телеканале «Томилино» ТВ состоялась встреча представителей му-

ниципальных органов власти и общественности. Тема беседы в прямом эфире: 

«Экологические проблемы Люберецкого района. Чем пахнет в Томилино?». Вы-

пуск получился очень интересным, посмотреть его можно в интернете на сайте 

tomilino.tv. 

В следующем номере газеты мы подробно расскажем о том, что происходит с 

экологией в Красково.
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СО СВАЛКАМИ 

ОБЕЩАЮТ БОРОТЬСЯ
 В начале 2013 года исполняющий обязанности  Губер-

натора  Московской области Андрей Воробьев, выступая 

в трансляции телеканала ТВ3, рассказал о том, что в не-

драх его ведомства готовится Программа, направленная 

на решение проблемы несанкционированных свалок. В 

последние годы в Московской области свалки растут не-

виданными темпами, и, как правило, это стихийные свал-

ки. 

По данным «РИА Новости» территория свалок в Москов-

ской области занимает около 706  гектаров. И.о. Губернатора 

рассказал, что правительство области готовит программу по 

рекультивации несанкционированных свалок и модернизации 

уже действующих санкционированных, с приведением рабо-

тающих полигонов ТБО в соответствие не только российским, 

но мировым стандартам. Так  же Андрей Воробьев расска-

зал, что бизнес на мусоре криминализирован. Сомневаться 

в осведомленности Андрея Воробьева не приходится, ведь 

коррупция – это одна из ключевых проблем не только в Мо-

сковской области, но и в России в целом.  

О свалках жители Красково знают не понаслышке. На тер-

ритории нашего городского поселения свалки активно разви-

ваются.  Причем появляются новые – как санкционированные, 

так и несанкционированные. Например, известный каждому 

жителю Красково полигон «Торбево» растет не по дням, а по 

часам. За несколько последних лет его площадь увеличилась 

в несколько раз.  Газета «Наша Красково» уже неоднократно  

писала об этой проблеме, но воз и ныне там.

      

Александр Лапынин, Президент РОО «Независимый 

экологический комитет» по Московской области,

 Председатель первичного отделения партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в г.п. Красково
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ВЫБОРЫ

27 марта лидер политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководи-
тель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» в Государственной Думе Сергей 
Миронов посетил с рабочим визитом 
город Жуковский. Сергей Миронов не 
скрывал, что приехал в город поддер-
жать кандидата в мэры города Жуков-
ский Сергея Кнышова в его предвы-
борной кампании.

Визит начался с посещения музея Цен-
трального аэрогидродинамического ин-
ститута (ФГУП ЦАГИ) им. профессора 
Н.Е. Жуковского – авиационного науч-
ного центра. После осмотра экспозиции, 
во время которого Сергея Миронова по-
знакомили с историей ЦАГИ, рассказали 
о научных и прикладных исследованиях, 
конструкторских разработках, производ-
стве и испытаниях летательных аппара-
тов, лидер партии пообщался с молоды-
ми научными специалистами института. 
Сергея Миронова интересовало, какими 
видят молодые люди перспективы своей 

работы в стенах научного центра и что 
сегодня делается руководством для того, 
чтобы остановить катастрофическую 
утечку молодых умов из страны: обе-
спечение жильем, достойной заработной 
платой и т. д.

В беседе с молодыми учеными Сергей 
Миронов особо отметил, что именно в 
России есть огромные перспективы для 
тех, кто действительно хочет заниматься 
наукой. Нужно только устранить множе-
ственные неполадки в государственном 
устройстве, в организации научного про-
цесса, чтобы идеи и наработки находили 
свое практическое воплощение. Для это-
го, по убеждению Сергея Миронова, необ-
ходимо уходить от рыночных отношений 
и заниматься государственной промыш-
ленной политикой – стратегическим пла-
нированием, государственным регули-
рованием, созданием преференций для 
молодых ученых.

«Если государство говорит: нам нуж-
ны новые самолеты, нам нужны новые 

ракеты, нам нужна новая техника, у нас 
проблема с малой авиацией – государ-
ство должно регулировать процесс. Кто 
у нас утверждает налоги, тарифы, квоты, 
льготы? – это все должно идти от государ-
ства, от правительства, – сказал Сергей 
Миронов. – ЦАГИ – это мировая марка с 
замечательной историей, и я знаю, что 
появятся новые экспонаты, которые про-
должат эту летопись», – добавил Сергей 
Миронов, поблагодарив молодых ученых 
за намерение и желание работать.

О судьбе отечественного само-
летостроения говорили и в Летно-
исследовательском институте им. М.М. 
Громова – головной организации авиа-
ционной промышленности по исследова-
ниям и испытаниям авиационной техники 
на всех этапах жизненного цикла.  Дис-
баланс финансирования отрасти, невос-
требованность, кадровый голод – эти и 
другие проблемы еще более усугубились 
в свете заявления Д. Медведева о том, 

что нам не нужны отечественные само-
леты. Следствием такого заявления стал 
массовый переход гражданской авиации 
на зарубежные, причем  далеко не новые, 
воздушные суда.

Сергей Миронов справедливо назвал 
причиной всех проблем отечественной 
авиации монополизм одной правящей 
партии и безответственность чиновников 
всех уровней наряду с их полной безна-
казанностью. 

С этой же целью Сергей Миронов 
встретится с жителями Жуковского. 
Отвечая на вопросы горожан, Сергей 
Миронов рассказал об истории партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, познакомил 
с основными положениями партийной 
программы, а так же с тем, какие кон-
кретные меры предпринимает партия в 
решении таких злободневных вопросов, 
как реформа ЖКХ, пенсионное обеспе-
чение, помощь многодетным семьям и 
другие. 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ 
ПРИЕЗЖАЛ В ЖУКОВСКИЙ

ДО ПРОБКИ ДОЕДЕМ С ВЕТЕРКОМ!
ТРАНСПОРТ

Недавно депутаты района Выхино-
Жулебино, который находится на 
расстоянии 10 километров от нашего 
поселка, на одном из Собраний озна-
комились с Проектом планировки ли-
нейного объекта улично-дорожной 
сети – Рязанского проспекта от Садо-
вого кольца до границ с Московской 

областью. Проект представил предста-
витель НИИ Генплана Москвы. 

По его словам, главная цель проекта 
– обеспечить нормальную работу транс-
порта в Москве, чтобы машины не стояли 
часами в пробках. Проект предусматри-
вает создание бессветофорной зоны на 

участке от Третьего 
кольца до Приволь-
ной улицы, после 
которой, собствен-
но, начинаются 
Люберцы, строи-
тельство тоннеля 
на пересечении 
Рязанского про-
спекта с Ташкент-
ской улицей, стро-
ительство более 
шести километров 
боковых и мест-
ных проездов, 
перехватываю-
щих парковок и 
ТПУ. После этого 
доехать из центра 
столицы до самых 
окраин – Жулеби-
но – можно будет 
без пробок.

Депутаты больше всего интересова-
лись – не получится ли так, что здесь в 
Москве, пробок и узких мест на дорогах 
не будет, а на въезде в Люберцы будет 
постоянно образовываться пробка? Ведь 
если одновременно не реконструировать 
дороги Московской области, улучшить 
транспортную ситуацию в столице не 
удастся. Представитель  НИИ Генплана 
пояснил, что планы реконструкции дорог 
области тоже существуют, и, конечно, 
разработчики понимают, что решать надо 
весь узел проблем. Однако когда начнет-
ся реконструкция дорог в Люберцах, ска-
зать затруднился.  

Можно только представить себе, КАКАЯ 
пробка будет выстраиваться на въезде и 
выезде в Люберцы в самое ближайшее 
время.
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Сергей БЫКОВ, 

экс-глава поселка Красково:

– Разгружать транспортные магистрали нужно. Создание 

бессветофорной зоны, строительство тоннелей, боковых 

и местных проездов, перехватывающих парковок – все это 

очень правильные и нужные решения. Москвичи, безусловно, 

их поддержат. Однако возникает вопрос, а что будет в продол-

жение магистрали? Не трудно представить, что подмосков-

ные и транзитные автомобили упрутся в существующий 

суженный транспортный коридор Октябрьского проспекта, 

и что из этого получится. Другая проблема – отсутствие на 

въезде в Москву стоянок для грузовиков. В результате во-

дители бросают их вдоль дорог и во дворах жилых домов на 

въезде в столицу. Очень жаль, что пока вопросы развития 

Москвы и области не решаются в комплексе. В результате 

одно благое начинание для одних жителей, создает пробле-

мы для других.    

 

Мобильные фиксаторы начали бороться со стихийными парковками на подъездах 

к Москве. Инспекторы штрафуют водителей грузовиков, которые бросают фуры на 

обочинах автомагистралей и ждут наступления темноты, чтобы попасть в город. Ма-

шины с узнаваемыми наклейками на бортах курсируют по Подмосковью. Сотрудники 

отдела видеофиксации проводят регулярные рейды и напоминают водителям боль-

шегрузов о правилах парковки, ведь многие просто игнорируют запрещающие знаки 

и не пользуются специальными стоянками. 

 «Порядка месяца мы ездим по основным автомагистралям. В сутки выявляется 

порядка 10-20 нарушителей ПДД. Госавтоинспекция имеет базы данных по всей РФ, 

и владельцу транспортного средства направляется данное письмо для оплаты штра-

фа», – отметил старший оператор отдела видеофиксации ГКУ «Центр безопасности 

дорожного движения Московской области» Андрей Новиков.



В Общественную 
приемную поступи-
ло письмо от жи-
телей домов 1 и 3А 
по улице Школьная. 
Вот что они пишут:

«Просим вас по-
мочь нам навести по-
рядок в наших домах. 

С некоторых пор в лифтовых комнатах 
наших домов собирается буйная мо-
лодежь. Они  пьют спиртные напитки, 
курят наркотические средства, кри-
чат, портят почтовые ящики, хулига-
нят.  Мы неоднократно обращались в 

правоохранительные органы, просили 
приехать в наши дома с ночным рей-
сом, но результата нет. 

Наступает лето, и мы с ужасом 
ждем, что та же история повторится 
на детских площадках. Груды пустых 
бутылок, окурков, шприцов, сломан-
ные скамейки, драки, крики под самы-
ми окнами до утра – вот что всех нас 
ждет, если не будут приняты меры. Мы 
уже устали так жить.

Очень просим вас помочь нам, боль-
ше надеяться не на кого.

Всего 15 подписей».

– Ситуация, действительно, катастро-
фическая: распоясавшихся хулиганов 
некому урезонить, – прокомментиро-
вал экс-глава поселка Сергей Быков. 
– Почему-то на обращения жителей не 
реагируют те, кому это положено по долж-
ности: полиция, администрация поселка. 
Люди приходят в приемную Партии как 
в последнюю инстанцию, понимая, что 
больше апеллировать не к кому. 

Просим считать эту публикацию нашим 
официальным обращением в Совет депу-
татов. Мы требуем сообщить, когда власти 
поселка наведут порядок на Школьной ули-
це и урезонят распоясавшихся хулиганов.
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Приемная партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ работает по вторникам и чет-

вергам с 12.00 до 17.00. 

Адрес: Поселок Красково, улица Кар-

ла Маркса, дом 117, каб. 105.

Телефон 8-498-659-95-63.

Электронный адрес:

SRkraskovo@yandex.ru

С архивом выпусков газеты «Наше 

Красково» за 2011 год можно познако-

миться на сайте www.lubernet.ru, где 

также самые свежие новости нашего 

района.

Заведующая Приемной

Галина Валентиновна Жарковская

УРЕЗОНЬТЕ ХУЛИГАНОВ!
ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ

НАША ГОРДОСТЬ

Вера Петровна Харламова родилась 
в 1929 году в городе Меренги Влади-
мирской области, там же окончила 
среднюю школу. Война началась, ког-
да Вера училась в 7 классе. Всю войну 
школьники помогали взрослым, ра-
ботая в колхозе, а после войны всем 
ребятам присвоили звание «Ветеран 
войны». 

Вера работала пионервожатой в школе, 
тогда же вступила в комсомол, была из-
брана секретарем райкома и в 1951 году 
направлена на работу в Обком комсомо-
ла. На заводе «Электроприбор» организо-
вала выпуск газеты «Сталинская смена», 
была ее первым редактором. В 1958 году 
получила диплом владимирского Педаго-
гического института. В 1961 году вместе 
с мужем, которого направили работать во 
ВНИИСТРОМ, переехала в Красково. С 
этого года ее жизнь неразрывно связана 
с Красково. 

В 1962-1964 годах по инициативе и при 
большом организационном участии Веры 
Петровны во ВНИИСТРОМе появилась 
аспирантура, где впоследствии защитили 
диссертации многие наши земляки.

В 1966 году по предложению тогдашне-
го министра промышленности в Красково 
был создан Институт повышения квали-
фикации руководящих работников всех 
отраслей. Первым его директором стала 
Вера Петровна Харламова. 

Ежегодно в нашем Институте повы-
шали квалификацию директора пред-
приятий 22 отраслей промышленности, 
всего около 55 тысяч специалистов. При 
участии Веры Петровны филиалы Инсти-
тута были созданы и в других городах: в 
Гусе Хрустальном, Киеве, Новосибирске, 
Ереване. В каждой союзной республике 
были организованы постоянно действую-
щие курсы повышения квалификации для 
руководящих сотрудников.

С 1976 по 1980 год в Институте прошли 

обучение все специалисты, работаю-
щие на промышленных и строительных 
предприятиях Республики Куба. Все 
лекции специально для них были пере-
ведены и изданы на испанском языке, а 
общаться друг с другом помогали пере-
водчики. После этого Фидель Кастро в 
течение многих лет лично поздравлял 
весь коллектив Института с праздни-
ком Великого Октября.

Учились здесь и специалисты из 
других стран: Монголии, ГДР, Поль-
ши, Венгрии, Болгарии. Неодно-
кратно руководители Института де-
лились опытом с представителями 
других стран на международных 
конференциях и симпозиумах, а 
опыт соседей брали на вооружение. 
О работе необыкновенно Института было 
снято два документальных фильма. Один 
местный житель сочинил гимн Института, 
который много лет исполнялся на всех 
торжествах. 

В 1978 году Вера Петровна с успехом 
защитила свою диссертацию.

В последующие годы Веру Петровну 

неоднократно избирали депутатом пост-
совета. Она награждена несколькими 
знаками отличия: Орденом Трудового 
Красного Знамени, Знаком отличия Выс-
шей школы, медалью «За трудовую до-
блесть», тремя медалями ВДНХ «За успе-
хи в народном хозяйстве СССР», знаком 
«Почетный строитель России». Как всег-

да говорит Вера Петровна, 
высокие результаты работы 
Института – это заслуга все-
го сплоченного коллектива: 
методистов, преподавателей, 
работников хозблока и води-
телей. Все работали дружно 
и слажено, на общее большое 
дело. Нельзя не вспомнить 
этих замечательных людей: 
Маргарита Степановна Бор-
ляева, Клавдия Васильевна 
Максимычева, Нина Алексан-
дровна Швадчина, Маргарита 
Васильевна Новикова, Алек-
сандр Николаевич Рязанцев, 
Иван Васильевич Ситкин  и др.

Вера Петровна – прекрасная 
мама и бабушка, у нее двое детей – сын 
и дочь, трое внуков и два правнука! Она 
и сегодня остается в строю: работает в 
Международной промышленной акаде-
мии, в состав которой вошел Институт по-
вышения квалификации.

Галина Жарковская
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